




Pedro  
Nueno

## 'Looking forward'

**L**ooking forward se traduce como mirando al futuro. Ya me empiezan a faltar gerundios en castellano, suerte que en inglés se usa mucho más el gerundio. Looking es gerundio. Los ingleses y sobre todo los americanos son gente de acción y por eso usan más el gerundio. No es lo mismo pensar en trabajar o incluso ir a trabajar que estar trabajando. Trabajando es gerundio. Tampoco es lo mismo querer comer que estar comiendo. Que se lo digan a los africanos. El gerundio implica acción, estamos haciendo lo que indica el verbo. Los otros tiempos trabajar, trabajo, trabajará, trabajaría, no indican que uno esté con la herramienta en la mano y dándole.

Al lado del **Tes** hay un colegio y a mediodía o a la tarde cuando acaban las clases, están los niños jugando en el patio que se ve desde la calle pasando por las aceras de avenida Pearson o de la calle Arnús i Gari. Muchas veces cuando veo a estos niños pienso en cómo será su vida. Por un lado, casi seguro que vivirán más de 100 años. Con los avances que aportará la medicina durante su vida se podrán curar casi todas las enfermedades. Pero además, estos niños parecen muy bien cuidados por sus padres y por los profesores del colegio. Se les ve felices, todos sonrientes, unos chutan una pelota, otros están en grupos hablando y ríen de tanto en tanto. Alguno hasta se dirige a los peatones que pasamos por la calle y te suelta: "Que tenga un gran día".

Hoy muchos padres envían a sus hijos en verano a cursos, aquí o incluso en el extranjero, sean como intercambios o como sean. Pueden acabar viviendo con una familia en Chicago y yendo allí un mes a un colegio mientras un niño americano del colegio de Chicago viene aquí y vive con los padres del niño que se ha ido a Chicago y va a su colegio.

Muchos niños de 14 o 15 años saben lo que quieren estudiar, hablan inglés, han vivido en el extranjero y, en muchos casos, en esos viajes de intercambios han tenido que sufrir las huelgas de nuestros pilotos, personal de seguridad y controladores aéreos, que, por otra parte, no pueden tomar ninguna decisión sobre los temas que ellos persiguen. Muchos de estos niños piensan de forma abierta al mundo y no les importaría hacer su carrera universitaria en otro país, les encantaría hacer prácticas, aunque no les paguen mucho (o no les paguen nada) en alguna empresa importante por el mundo, y cuando llegue la hora de trabajar, estarán mucho

**Los niños piensan de forma abierta al mundo y no les importaría hacer su carrera universitaria en otro país**

más preocupados por el interés del trabajo que por el sitio donde tendrán que vivir.

Los niños de cuando yo era uno no habíamos salido al extranjero, no hablábamos idiomas y ni remotamente pensábamos en trabajar fuera de España. Pero estos niños de hoy, con sus 14 o 15 años, se comunican con su móvil con amigos que ya tienen por el mundo, se aclaran viviendo en otros países y considerarían un fallo en su currículum el que no tuvieran periodos en el extranjero.

Por eso cuando veo a esos niños pequeños, no puedo evitar pensar que, con la misma ilusión con que se les ve jugando, abordarán una vida global y Dios sabe dónde acabarán viviendo. Pensemos en ir adaptando nuestra sociedad a estas nuevas generaciones que llegan, abriendo oportunidades para ellos, adaptándonos a ellos, ayudándoles y protegiéndolos, estimulando a los nuestros a involucrarse en esta cultura. Muy especialmente hemos de pensar que todavía quedan zonas muy pobres en el mundo, en África, en India, en algunos sitios de América Latina, donde hay niños que no tienen acceso a estos procesos y algo deberíamos hacer para que mejoren lo antes posible y que no haya ninguno al que capten los terroristas o quienes los utilizan casi como esclavos.